



PROJET DE TRAITÉ PETAPAN : LE CANADA ET LES TROIS PREMIÈRES NATIONS INNUES SIGNENT UNE DÉCLARATION COMMUNE

NITASSINAN, le 2 avril 2025 – Les Premières Nations Innues du Regroupement Petapan et le gouvernement du Canada franchissent une nouvelle étape vers la conclusion du projet de Traité Petapan. Les Chefs Gilbert Dominique, Martin Dufour et Réal Tettaut des Premières Nations innues des Pekuakamiulnuatsh, d'Essipit et de Nutashkuan, ainsi que l'honorable Gary Anandasangaree, ministre de la Justice et procureur général du Canada et ministre des Relations Couronne-Autochtones et des Affaires du Nord, ont officiellement entériné leur appui à la version du projet de traité datée du 19 avril 2023 en signant une Déclaration commune.

Cette Déclaration commune confirme l'adhésion du gouvernement canadien au projet de Traité, assurant ainsi la continuité du processus malgré la présente campagne électorale et d'éventuels changements politiques au niveau fédéral. « Il était crucial de sécuriser les acquis de nos négociations et d'engager officiellement le Canada alors qu'il y a un nouveau premier ministre et une campagne électorale aux résultats incertains », a souligné le Chef de la Première Nation des Pekuakamiulnuatsh, Gilbert Dominique.

Quant au gouvernement du Québec, celui-ci a malheureusement refusé de signer la Déclaration commune. Malgré tout, les discussions se poursuivent avec le gouvernement du Québec afin de convenir d'un projet d'entente tripartite et d'assurer sa pleine participation à la démarche menant à une entente finale.

L'étape à venir devant conduire à la finalisation du projet d'entente inclura notamment une démarche structurée d'information et d'échange avec les membres des trois communautés. Il est important de rappeler qu'à la toute fin du processus, les populations des Premières Nations d'Essipit, de Nutashkuan et de Mashteuiatsh seront appelées à se prononcer démocratiquement sur le projet de traité, par voie référendaire.

« La négociation d'un traité n'est pas simple. Négocier pendant plus de 40 ans demande de la persévérance, du courage et une vision claire pour nos peuples. Aujourd'hui, nous nous rapprochons de notre objectif, soit d'assumer pleinement notre autodétermination. Une fois de plus, on demande au Québec d'y mettre plus d'ardeur et d'être au rendez-vous afin de finaliser les négociations », a déclaré le Chef de la Première Nation des Innus Essipit, Martin Dufour.

De son côté, le Chef de la Première Nation des Innus de Nutashkuan, Réal Tettaut, a insisté sur la portée du projet : « Notre projet de traité c'est un véritable projet de société. Il permettra à nos communautés de se développer selon leurs propres priorités et d'exercer une gouvernance qui nous ressemble. Il va amener des retombées importantes pour nos communautés, mais aussi pour nos voisins des régions de la Côte-Nord et du Saguenay–Lac-Saint-Jean. »

À propos du Regroupement Petapan

Le Regroupement Petapan représente les Premières Nations innues de Mashteuiatsh, Essipit et Nutashkuan dans le processus de négociation territoriale globale en cours avec les gouvernements du Canada et du Québec pour la signature d'un traité. Ces trois Premières Nations vivent au nord du fleuve St-Laurent : Essipit

et Nutashkuan se trouvent sur la Côte-Nord alors que Mashteuiatsh est au Lac-Saint-Jean. La population totale de ces trois communautés s'élève à un peu plus de 15 164 Innu(e)s.

- 30 -

Photo: Les Chefs Martin Dufour, Gilbert Dominique et Réal Tettaut.

Source: Regroupement Petapan \ www.petapan.ca

Contact pour information et demandes d'entrevue :

Éric Duguay
Responsable des relations médias
514-377-1980 \ e.duguay@seize03.ca